

Da war es um Reineken besser bewandt,
 Der dort noch auf der Leiter stand.
 Sie mußten ihn — da half nichts weiter —
 Herab lassen steigen von der Leiter.
 Der König und die Königin
 Nahmen ihn allein und fragten ihn,
 Wie es mit dieser Sache sei?
 Ja, da wollte Reineke lügen wie Hen.
 Würde mir nur wieder zum Gewinn
 Des Königs Huld und der Königin,
 Und möcht' ich das dazu erwerben,
 Daß sie alle müßten verderben,
 Die also trachten auf meinen Tod!
 Und kám' ich so aus dieser Noth,
 Wie könnt' es sich denn glücklicher fügen?
 Aber über die Massen muß ich lügen.

Das vierundzwanzigste Kapitel.

Wieder begann die Königin:
 „Reineke,“ sprach sie, „laß uns hierin
 Jetzt die ganze Wahrheit erfahren,
 Daß du die Seele mögßt bewahren.“ —
 Reineke sprach: „Seid desß berichtet,